

## La situación del Montepío es «dramática» y pide ayuda económica a la Administración

Juan José González Pulgar defiende la utilidad «estratégica social» de la entidad. «Hemos sido generosos y precisamos apoyo»

ALEJANDRO FUENTE

OVIEDO. El presidente del Montepío, Juan José González Pulgar, presentaba el escenario en el que se encuentra la entidad: «La situación es dramática». Avanzó los primeros datos del resultado económico de 2020, en los que ya se registran pérdidas de 1,6 millones de euros en el tercer trimestre del ejercicio. La previsión eleva esta cifra hasta más de los dos millones. La crisis sanitaria pasa factura a las empresas de la mutua, como es el Balneario de Ledesma que cierra un año en blanco. En 2019 fueron más de 16.000 los clientes del establecimiento. «Solo su mantenimiento, aunque no tenga actividad, nos supone un millón de euros en gastos». Por eso, el máximo responsable de la organización clamó por ayuda pública a las administraciones regional y central.

«Esa es una línea en la que ya estamos trabajando. Vamos a ver qué da de sí, pero lo que planteamos es que nosotros hemos sido generosos y ahora necesitamos ayuda», sentenció el responsable de la entidad.

El argumento que expuso González Pulgar para reclamar ahora el apoyo público tuvo que ver con la «función social estratégica» que desempeña la mutua en la región. «Somos una entidad que representa los valores de la sociedad minera, la solidaridad y la gene-



El secretario general del SOMA, José Luis Alperi, conversa con González Pulgar antes de la asamblea. E. C.

rosidad. Somos defensores de la igualdad, somos integradores. Y somos gente que ha atajado la corrupción, hemos hecho cosas que no ha hecho nadie, como es cuestionar las actuaciones de nuestros anteriores dirigentes y ejercer la acusación particular porque han saqueado las organizaciones que nosotros representamos, tanto el sindicato —en referencia al SOMA-UGT— como al propio Montepío», declaraba el presidente.

Indicó que se trata de una entidad «socialmente estratégica» y que necesita de una ayuda «extraordinaria» de las administraciones, tanto del Gobierno regional como del central. «Ahora nosotros estamos en dificultades; la pregunta es si aquellos, a quienes tanto ayudamos, nos van a apo-

### EN CIFRAS

**321.067€**

de beneficio neto en 2019. El volumen de negocio fue de 12,9 millones.

**13,4 mill.**

de deuda hipotecaria; se negocian moratorias con las entidades.

yar o nos van a dejar caer», dijo Pulgar. La fórmula que plantea la entidad es que las administraciones consignen en sus presupuestos partidas para estos fines; «no

'ad-hoc' para el Montepío de la Minería, sino que se puedan solicitar».

### Asamblea anual

De los malos resultados de este 2020 tampoco se salvan los destinos residenciales de ocio de Riquelme de Mar y de Los Alcázares. Solo se salva la residencia geriátrica de Felechosa, que aumenta la cifra media de residentes hasta los 170.

El presidente de la mutua daba cuenta de la situación económica antes de la asamblea anual de mutualistas que debía de haberse celebrado en junio. El acto se celebró en la sede regional de UGT. Las cuentas de 2019 fueron aprobadas con respaldo de los asistentes.

### EN BREVE

#### SANIDAD

### Cese del director del Hospital Álvarez-Buylla

A. F. G. La Consejería de Salud publicó ayer a través del Boletín Oficial del Principado (BOPA) del cese de Raimundo Álvarez Ordiales como director del Hospital Álvarez-Buylla de Mieres. Álvarez explicó que el motivo para pedir su reincorporación en el servicio de Urgencias en Arrións se debe «exclusivamente a motivos personales; quiero regresar a las trincheras», añadía.

#### SAN MARTÍN

### Aprobadas las terrazas hasta fin de año

A. F. G. El Ayuntamiento de San Martín autoriza la prórroga, hasta final de año, de la instalación de las terrazas hosteleras de temporada, como medida de apoyo al sector hostelero en la crisis sanitaria. Estas medidas, que benefician a alrededor de 70 negocios del municipio, serán referendadas en el Pleno del 29 de este mes.

#### MIERES

### El PP pide mejoras en los polideportivos

A. F. G. El Partido Popular de Mieres solicita una planificación de las actuaciones necesarias en los distintos equipamientos deportivos municipales. En detalle, se señala que el pabellón Visiola Rollán comenzó a presentar problemas de goteras a los pocos años de inaugurarse (2208); «en 2020 el problema continúa y sigue habiendo filtraciones».

## El patinete sostenible de la empresa Esguil gana el premio del semillero de Valnalón

La Clínica Fisioterapia Terrazo se impuso en el apartado de mejor presentación en la decimonovena edición de los galardones

A. FUENTE

LA FELGUERA. El Centro de Empresas de Valnalón celebró ayer el acto de entrega de los XIX Premios Semillero de Proyectos, en formato telemático. El ganador a la mejor propuesta empresarial fue para David de la Vega Morales con su iniciativa Esguil Smart,

para la fabricación, venta y alquiler de un novedoso vehículo de transporte unipersonal eléctrico multifunción, multiusos y compacto, «que puede ser utilizado para portar a una persona más una cierta cantidad de carga, como maletas o mochilas y convertible en trolley una vez plegado».

El encuentro de jurado y participantes fue 'online'. Pero hubo sorpresas; a los pocos segundos de nombrar al premiado, se pudo ver en directo que llamaban a su puerta. Una delegación de la entidad pública se encontraba en casa del galardonado para hacer-



David de la Vega, de Esguil Smart, con su prototipo. E. C.

le entrega de la distinción. Fue en Carreño, donde reside este emprendedor.

De la Vega se mostró más que satisfecho con el reconocimiento. Admitió que este proyecto surgió «de la necesidad» de los viajes realizados, de poder combinar un sistema de movilidad personal y de transporte de bultos.

También se hizo entrega del galardón a la mejor presentación audiovisual del proyecto, que fue por votación popular y en la que participaron más de 5.000 personas. Con el 33% de los votos emitidos, la propuesta elegida fue la de Fisioterapia Terrazo, de Laura Tarrazo, que se ha instalado en Oviedo.

En el acto participó, entre otros, el consejero de Industria, Empleo y Promoción Económica, Enrique Fernández, quien destacó «la iniciativa y el riesgo empresarial de los participantes».

